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Тобольская
сегодня –  день сотрудников овд

СотрудниК отдела до-
знания татьяна давы-
дова тольКо на первый 
взгляд производит впе-
чатление Строгого и 
Сурового полицейСКо-
го. но при общении по-
нимаешь: СтрогоСть и 
металл в голоСе – для 
тех, Кто перед заКоном 
виноват. а С теми, чья 
СовеСть чиСта,  татья-
на доброжелательна и 
улыбчива.

работа в правоохранительных ор-
ганах – её давняя мечта. пусть и не 
сразу, но мечта сбылась. и теперь 

Стальные отблески 
мечты

Уважаемые сотрудники и ветераны  правоохранительных органов!
поздравляю вас с профессиональным праздником!
вы посвятили себя благородной и ответственной профессии. в будни и 

праздники вы всегда на страже жизни, здоровья, прав и свобод наших зем-
ляков. 

вы эффективно боретесь с преступностью, охраняете общественный по-
рядок и обеспечиваете надёжную защиту граждан. всё это требует от каж-
дого сотрудника органов внутренних дел высочайшего профессионализма, 
принципиальности, твёрдости характера и мужества. вы не раз проявляли 
самоотверженность и героизм при исполнении служебного долга. 

особые слова благодарности хочу выразить ветеранам, которые внесли 
весомый вклад в развитие системы правоохранительных органов  и продол-
жают передавать молодёжи бесценный опыт. 

убеждён, сотрудники органов внутренних дел и впредь сделают всё не-
обходимое для безопасности жителей, будут поднимать престиж полиции в 
регионе. 

желаю всем вам с честью нести службу! здоровья, благополучия, мира и 
добра вам и вашим близким!

 
  Владимир ЯКУШЕВ, 

губернатор Тюменской области

Уважаемые сотрудники и ветераны органов внутренних дел! 
поздравляю вас с профессиональным праздником. 
ваша служба – это залог общественной безопасности и стабильного раз-

вития нашего города, гарантия здоровья и покоя жителей. 
для вас понятия чести и справедливости – дело всей жизни. вы приходите 

на помощь тем, кто нуждается в защите. вы несёте службу беспрерывно, не 
считаясь с личным временем. 

благодарю вас за честную службу, преданное служение закону. 
Крепкого вам здоровья, семейного благополучия, успехов в выполнении 

профессионального и гражданского долга. 

Владимир МАЗУР, 
глава города

Уважаемые сотрудники и ветераны правоохранительных органов!
примите искренние поздравления с профессиональным праздником – 

днем сотрудника органов внутренних дел!
ваша мужественная профессия требует высокой самоотдачи, крепкой вы-

держки и ежеминутной готовности прийти на помощь людям. рискуя своей 
жизнью и здоровьем, вы обеспечиваете правопорядок, общественную ста-
бильность, покой и безопасность своих земляков, вносите вклад в устойчи-
вое развитие муниципального образования.

от имени депутатов тобольской городской думы, от всех избирателей 
города тобольска благодарю вас за честную службу, верность долгу, успеш-
ное выполнение задач по противодействию преступности. уверен, что ваше 
преданное служение закону и интересам граждан будет всегда оставаться 
залогом мира и благополучия на тобольской земле.

желаю вам крепкого здоровья, успехов в службе и семейного счастья!

Андрей ХоДоСЕВИЧ, 
председатель Тобольской городской Думы

это праздник сотрудников министерства внутренних дел, людей, которые 
готовы прийти на помощь, защитить права наших граждан и просто испол-
нять собственный долг. вы посвятили себя ответственной и благородной 
миссии – защите интересов общества, чести и достоинства граждан. вместе 
мы делаем одно дело, и нам предстоит ещё многое изменить в лучшую сто-
рону. 

высокие профессиональные качества, самоотверженность, оперативность 
и принципиальность помогают вам противостоять росту преступности, охра-
нять общественный порядок на массовых мероприятиях, городских и район-
ных праздниках. 

в этот день мы чтим память погибших товарищей, отдаём дань их отваге, 
верности долгу и чести. они навсегда останутся для нас образцом героизма.

особые слова благодарности и признательности выражаю ветеранам ор-
ганов внутренних дел – людям высокой нравственной закалки, беззаветно 
служившим отечеству. Сегодня уже следующее поколение сотрудников пра-
вопорядка продолжает дело, вписывая новые славные страницы в историю 
тобольской полиции.

в этот праздничный день желаю ветеранам органов внутренних дел и все-
му личному составу доброго здоровья, благополучия и профессиональных 
успехов. благодарю вас за мужество и добросовестную службу нашей вели-
кой стране. желаю вам здоровья и успехов и, конечно, всего самого доброго 
вашим семьям.

Андрей КнЯЗЕВ, 
начальник Межмуниципального отдела МВД России «Тобольский» 

Уважаемые коллеги, сотрудники Мо МВД России «Тобольский»! 
поздравляю вас с профессиональным праздником – днём сотрудника 

овд! 
в будни и праздники вы самоотверженно охраняете улицы нашего города 

и покой граждан, обеспечивая правопорядок не только в тобольске, но и 
тобольском, вагайском и ярковском районах. вы на практике доказывае-
те свой профессионализм, проявляете решительность и отвагу при испол-
нении служебных обязанностей. ваши грамотные, чёткие и оперативные 
действия, направленные на создание безопасной обстановки на городских 
улицах и дорогах, дают хорошие результаты. в этот праздничный день при-
мите слова благодарности за верность долгу и присяге, за добросовестную 
службу. пусть в кругу семьи и на работе вам сопутствуют удача, успех и 
благополучие. будьте всегда здоровы и счастливы! 

Виктор КИТоВ, 
начальник оГИБДД Мо МВД России «Тобольский» 









глава о главном

татьяна, получая уже второе высшее 
образование –  на юридическом фа-
культете  московской государствен-
ной академии водного транспорта, 
расследует преступления, направля-
ет уголовные дела в суд, работает по 
первоначальному сбору материалов, 
выявляет и раскрывает преступле-
ния.

Сложно ли ей? С таким-то упор-
ством, твёрдым (металлическим!) 
характером и логическим складом 
ума преступную паутину распутать 
можно в два счёта. даже масштаб-
ную. было время, когда интернет 
всколыхнули кибермахинации. мо-
шенники незаконно пользовались 
всемирной паутиной, а людям при-

ходили огромные счета. но дознава-
тель татьяна с коллегами дело распу-
тали, а суд виновных наказал по всей 
строгости закона.

но раз на раз, конечно, не при-
ходится: люди встречаются разные, 
случаи выпадают всякие. Как гово-
рят в полиции, приходится иметь 
дело со своеобразным контингентом. 
и романтики в такой работе мало. 

да, не каждая девичья мечта уку-
тана в розовую дымку. но у девушек 
со стальным характером и мечты 
соответствующие – отливающие ме-
таллическим блеском.

Светлана СУРАЕВА
Дарья ФЕДоТоВА (фото)

СотрудниКи тоболь-
СКой полиции отмеча-
ют 10 ноября КонКурСом 
проФеССионального 
маСтерСтва. 

на первом этапе участники сорев-
новались в стрельбе из огнестрель-
ного табельного оружия. второй 
этап состязаний среди подразделе-
ний и служб тобольской полиции 
выявил сильнейших: участники  со-
ревновались в подъёме гири весом 
24 килограмма.

Марина ЕВГЕнЬЕВА

Бьют в десятку 
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УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ! 

УСПЕВАЙТЕ ПОДПИСАТЬСЯ  НА 

ГАЗЕТУ «ТОБОЛЬСКАЯ ПРАВДА» 

ДО КОНЦА ГОДА

тобольск уже не первый раз 
становится площадкой  для  

проведения   различных  фестива-
лей, в том числе международного 
уровня. этому   способствует  его  
богатое духовное, историческое и 
культурное наследие. во вторник на 
сцене дК «Синтез» состоялся гала-
концерт  международного конкурса 
детского и молодёжного творчества 
«Кубок арт-премиум» под руковод-
ством народного артиста рФ бедро-
са Киркорова. за кулисами бедрос 
Киркоров поделился впечатлениями 
о городе, сказал, что был в тоболь-
ске тридцать с лишним лет назад и 
сегодня не смог узнать город. при-
ятно было из уст артиста с мировым 
именем слышать о таланте  и пер-
спективности наших дарований. 

на следующий день, в праздник на-
родного единства, на этой же сцене 
выступили лучшие хоровые коллек-
тивы региона и соседних областей. 
на XIX фестиваль «духовная песнь 
православной Сибири» приехало 
около 500 участников. в качестве по-
чётного гостя на фестиваль был при-
глашен космонавт-испытатель олег 
артемьев. видеоролик о его деятель-
ности в космосе произвёл впечатле-
ние на ребят, а это значит, наша моло-
дёжь открыта и для творчества, и для 
науки, и для спорта.

не остался в стороне тобольск и 
от спортивных мероприятий: в день 
народного единства в ледовом ком-
плексе «Кристалл» открылся меж-
региональный турнир по хоккею с 
шайбой «ледовые бои Сибура». в 
нём приняли участие юношеские 
команды 2006 года рождения из 
новосибирска, нижнекамска, ново-
кузнецка, магнитогорска, тюмени, 
перми, омска и тобольска. хочу 
ещё раз выразить слова благодар-
ности Сибуру  за  продвижение  
здорового  образа жизни  в массы, за 
поддержку  детского спорта. 

в завершение недели состоялась 
рабочая встреча с организаторами 
и кураторами проекта «я доверяю». 
С конца августа до конца сентября 
в тобольске успешно реализовыва-
лась информационно-просветитель-
ская кампания «тобольск: меняемся 
к лучшему» в рамках проекта «ядо-
веряю. рф». несколько раз мне до-
велось посетить площадку, где в 
формате интерактивной экскурсии 
демонстрировались цифры и факты, 
отражающие достижения тобольска 
и его развитие за последние годы в 
сфере культуры, спорта, демогра-
фии, промышленности, инвестици-
онной политики и много другого. 

мы общались с молодёжью,  ребята 
делились своим мнением о развитии 
региона и города, задавали вопросы. 
это замечательный, интересный про-
ект, правильно, точечно, интересно 
показывающий жизнь города, его раз-
витие, направление на будущее, и мы 
обязательно должны его продолжить. 
что и обсудили с общественным ку-
ратором проекта «тобольск: меняем-
ся к лучшему» павлом белявским, 
депутатом тюменской областной 
думы, и романом рзаевым, и.о. руко-
водителя тюменского регионального 
отделения «молодой гвардии единой 
россии», руководителем проекта. в 
подготовке и организации кампании 
приняли участие более 50 человек. 
всем волонтёрам и руководителям 
проекта вручены благодарственные 
письма за активную гражданскую и 
жизненную позицию, большой лич-
ный вклад в проведение информа-
ционно-просветительской кампании 
«тобольск: меняемся к лучшему».
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единая россия

городские вести

кстати

доступная среда

отвечает вера ивановна

областная дума
Светлана СУРАЕВА

Светлана ДМИТРИЕВА

Деликатная тема
– С нами по СоСедСтву живёт Старая больная жен-
щина. К Сожалению, у неё нет ни детей, ни вну-
Ков, ни близКих родСтвенниКов. мы, КаК можем, 
поддерживаем её, но она Сильно переживает, что 
не наКопила денег на похороны. утешаем, что 
гоСударСтво похоронит. а таК ли это?  

валентина п.

– ваше беспокойство напрасно, – ответил председатель комитета жКх 
администрации тобольска евгений Курач. –  для захоронения умерших, не 
имеющих родственников, в городе установлен гарантированный перечень 
ритуальных услуг. в летний период он составляет 5 955 рублей,  зимой  –  
9 389 рублей.

Живём надеждой
– из года в год в городе поэтапно Капитально ре-
монтировали шКолы, больницу приводили в поря-
доК. будет ли продолжена эта праКтиКа и впредь, 
или КризиС перечерКнул вСе планы?

павел вдовин

– Кризис действительно внёс свои коррективы, в том числе и в эту сторону 
жизни, – ответил нам заместитель главы города закир Саитбаталов. – но 
я всё же надеюсь, что нам удастся осуществить то, что намечено. уже вы-
полнен проект  реконструкции спортзала школы №11. также есть проектная 
документация здания инфекционного отделения больницы (бывший детский 
сад на улице радищева).

Спрос на рыбьи ясли
в СузгунСКом цехе тобольСКого регионального 
рыбопитомниКа гоСрыбцентра появилиСь долго-
жданные «Квартиранты» – завезено 700 миллионов 
иКриноК речной пеляди из хмао и нельмы С озера 
волКовСКого.

«ясельки» уже давно были готовы для малышей. разместили икринки в 
специальных аппаратах в виде стеклянных колб, в которых постоянно меня-
ется вода (это одно из непременных условий для развития икринок). 

ожидается привоз икринок пеляди озёрной и муксуна из хмао. 
по словам заместителя директора рыбопитомника айтмухамета айтняко-

ва, аппаратов уже не хватает, так что пришлось заказать дополнительные. но 
это приятные хлопоты. Ситуация в ближайшее время разрешится, и рыбам-
родителям не придётся стоять в очереди за «путёвкой в ясли» для своих ещё 
непроклюнувшихся чад.

Суббота - рабочий день
для узКих СпециалиСтов полиКлиничеСКого 
отделения облаСтной больницы №3.

если раньше по субботам приём в поликлинике вёл только дежурный те-
рапевт, то теперь работают и узкие специалисты: офтальмолог, хирург, не-
вролог. 

в перспективе, вероятно, по субботам будут вести приём и другие узкие 
специалисты. пока этот вопрос в стадии обсуждения. у врачей – 39-часовая 
рабочая неделя. часы приёма возможно расписать по шестидневному графи-
ку в сменном режиме, при этом дежурства выпадут не на каждую субботу. 
а вот пациенты от такого графика только выиграют, особенно работающие. 

Диана ШТЕРн

В режиме снегопада
– мы вСе помним прошлую зиму, Когда город уто-
пал в Снегу. еСли главные магиСтрали дорожниКи 
ещё чиСтили, то из миКрорайонов выбратьСя было 
проблематично. этот год таКже началСя С обиль-
ных Снегопадов. СущеСтвуют ли правила, Когда 
дорожниКи должны поСле Снегопада приСтупать 
К очиСтКе?

вСеволод панов

– Конечно существуют, – заверил нас начальник отдела строительного 
контроля муп «тобольскстройзаказчик» михаил захаров. – Согласно пра-
вилам уборка снега должна производиться в течение шести-восьми часов 
после окончания снегопада.

Ожидаемый 
«минус»

депутат областной думы николай 
барышников совершил очередную 
рабочую поездку в тобольск. он 
провёл приём по личным вопро-
сам, побывал в тобольском районе, 
проинспектировал проблемные тер-
ритории города. ну и, как водится, 
пообщался с обозревателем «то-
больской правды».

депутат рассказал о вопросах, 
рассматриваемых областной ду-
мой: 

–  после летних каникул про шли 
два заседания. на сентябрьском 
главной темой было выполнение 
бюджета области за шесть месяцев. 
тенденция, которая меня беспоко-
ит: начиная с 2012 года, доходная, а 
соответственно, и расходная части 
бюджета уменьшаются.  

при подготовке главного финан-
сового документа области губерна-
тор владимир якушев озвучил, что в 
будущем году наш бюджет уменьша-
ется на 15 миллиардов рублей. такая 
ситуация заставляет нас работать в 
режиме экономии расходной части. 
но мы по-прежнему будем развивать 
инвестиционные проекты.

Флагманы здесь –  антипинский 
нефтеперерабатывающий завод, 
тобольская промплощадка и уват-
нефтегаз. эти проекты приносят 
нам пользу. прежде всего это рост 
количества рабочих мест. не будем 
забывать, что реализация инвест-
проектов влечёт за собой рост тем-
пов строительства жилья. на сегод-
няшний день наша область занимает 

Общие частности

первое место в россии по введению 
квадратных метров на душу населе-
ния. 

Важны детали
говорил депутат барышников и о 

том, что, на его взгляд, план страте-
гии развития тюменской области до 
2020 года проработан недостаточно 
детально.

–  там написано: «...развивать 
промышленность, сельское хозяй-
ство». а где, что, в каком объёме и 
каких результатов хотим достичь 
–  не прописано. Кстати, на этом 
фоне предпоследнее послание за-
конодательному собранию главы 
региона мне понравилось больше 
остальных. там есть тезис о созда-
нии группы стратегического плани-
рования в области.

беспокоит депутата областной 
думы и то, что в агропромышлен-
ном комплексе наметилась тенден-

ция к сокращению поголовья круп-
ного рогатого скота:

–  правительство области вкла-
дывает значительные средства в 
развитие апК. губернатор поста-
вил задачу нарастить производство 
сельхозпродукции в два раза, чтобы 
накормить мясом, молоком, овоща-
ми Север.

если говорить о производстве 
продуктов на душу населения по 
югу области, то мы себя обеспечива-
ем. необходимое количество мяса, 
молока, яиц (этого продукта произ-
водим в три раза больше, чем нам 
необходимо) есть. но с животно-
водством картину пока не изменили. 
поголовье крупного рогатого скота 
сокращается. больше становится  
коз, овец, а чтобы содержать коров и 
свиней, селяне просят дополнитель-
ной поддержки. прошло совещание 
при губернаторе по этому вопросу, 
создали рабочую группу.  

Сообщил николай барышников и 
о том, что на заседании комитета по 
аграрным вопросам и земельным от-
ношениям рассматривались вопро-
сы переработки сельхозпродукции и 
импортозамещения:

–  Качество продуктов очень бес-
покоит, и прежде всего молока и 
производных из него. ни для кого не 
секрет, что в наших продуктах, осо-

бенно сливочном масле, много доба-
вок, в том числе пальмового масла. 
производители нередко ухит ряются 
отойти от норм. и за 2014 год было 
зафиксировано более 1000 фактов 
появления некачественных продук-
тов. 

А у нас опять 
же газ

затем николай барышников про-
ехался по улицам подгорья, посмот-
рев, как обстоят дела с газифика-
цией, переселением из ветхого и 
аварийного жилья и ремонтом дорог. 

депутат увидел, как преобразил-
ся нижний посад –  новые светлые 
трёхэтажки на улице хохрякова. 
очевидна и реализация программы 
газификации –  у многих подгорных 
домов  желтеют ограждения газо-
распределительных сетей.

однако далеко не все дома под-
ключены к «голубому топливу». а 
важен, конечно, финальный резуль-
тат – газ в дом заведён и подключён. 

заглянул николай барышников на 
улицу чехова, где ещё немало дере-
вянных домов, подлежащих сносу. 
многие их жители уже подготови-
ли документы и в ближайшее время 
переберутся в новые квартиры.

Двадцать поводов для 
работы

депутат облаСтной думы ниКолай барышниКов 
в очередной раз работал С гражданами в обще-
Ственной приёмной первичного отделения пар-
тии «единая роССия». 

в этот день за помощью к областному депутату обратилось 20 человек из 
города и района. трое ходатайствовали о наградах, семь человек попросили 
материальную помощь (на одежду для себя или малолетних детей, на под-
вод воды в частный дом и т.д.). 

жительница деревни башковой пожаловалась на некачественную 
питьевую воду. четыре обращения касались жилищных проблем.  владе-
лица частного дома в Сумкино рассказала о размытой грунтовой дороге. 
пенсионер, страдающий онкологическим заболеванием, обратился с прось-
бой посодействовать с приёмом у специалистов. были обращения по поводу 
очистки завального кладбища от старых деревьев, об обустройстве площад-
ки для выгула собак в нижнем посаде, о помощи в трудоустройстве.

все просьбы и пожелания приняты в работу и ожидают решения.

Слово о полку

КазалоСь бы, чего про-
ще – правильно обо-
значить знаКами меСта 
для СтоянКи транСпорта 
инвалидов на парКов-
Ках. вСё ведь раСпиСано 
и даже нариСовано в 
СоответСтвующих нор-
мативных доКументах. 
но вот загвоздКа, мало 
Кто даёт Себе труда про-
читать неСКольКо Со-
ответСтвующих пред-
ложений Сп-59 Свода 
правил «доСтупноСть 
зданий и Сооружений 
для маломобильных 
групп наСеления», пра-
вила дорожного движе-
ния (пдд), понять, что 
К чему, и Сделать, КаК 
надо. 

при сложившемся отношении 
трудно или вообще невозможно 
идентифицировать место для пар-
ковки транспорта инвалида, соответ-
ственно, мала вероятность привлече-
ния к ответственности нарушителей. 
такое положение дальше нетерпимо. 

Прочь барьеры!
руководителям организаций, уч-
реждений, предприятий всех форм 
собственности, иным собственни-
кам нужно, не откладывая, внима-
тельно разобраться в требованиях 
статьи 15 Федерального закона 
№ 181-Фз «о социальной защите 
прав инвалидов», Своде правил Сп-
59, пдд и устранить недоработки в 
обозначении парковочных мест для 
инвалидов. 

тем, кто не склонен или не спе-
шит исполнять закон, нужно знать, 
что контрольная работа за формиро-
ванием безбарьерной среды во всех 
сферах жизни усиливается. в соот-
ветствии со статьей 5.43 «Кодекса 
российской Федерации об админи-
стративных правонарушениях» за 
нарушение требований законода-
тельства, предусматривающих вы-
деление на автомобильных стоянках 
(остановках) мест для транспорта 
инвалидов, на юридических лиц 
налагается штраф от 30 до 50 тыс. 
руб. на должностных лиц – от 3 до 
5 тыс. руб.

Федеральным законом от 
01.12.2014 N 419-Фз «о внесении 
изменений в отдельные законо-

дательные акты российской Фе-
дерации по вопросам социальной 
защиты инвалидов в связи с рати-
фикацией Конвенции о правах ин-
валидов» введено положение о не-
допустимости дискриминации по 
признаку инвалидности. под дис-
криминацией по признаку инвалид-
ности понимается любое ограниче-
ние, результатом которого является 
умаление осуществления наравне с 
другими всех гарантированных прав 
и свобод. люди с ослабленным фи-
зическим здоровьем нередко ощу-
щают на себе дискриминационное 
влияние окружающей среды. то, 
что легко, незаметно преодолева-
ется другими, для них становится 
труднопреодолимым препятствием. 
Среда жизнедеятельности, доступ-
ная для инвалидов, – это обычная 
среда, дооборудованная с учётом по-
требностей, возникающих в связи с 
инвалидностью, и позволяющая лю-
дям с ослабленным здоровьем вести 
независимый образ жизни.

правильное обозначение мест для 
стоянки – один из простых приме-
ров создания условий доступности. 
нужно лишь постараться увидеть 
или почувствовать окружающий 
мир глазами человека, волею судеб 
оказавшегося в его теперешнем по-
ложении. и если общество способ-
но к сочувствию, сопереживанию, 
тогда шаг за шагом станут понятны 
все последующие действия и то, как 
это нужно делать, чтобы человеку с 
любым недугом было комфортно и 
безопасно в окружающей среде – на 
улице, в парке, любом учреждении, 
транспорте, на работе и отдыхе, во 
всём, что в целом и составляет само 
понятие – жизнь.

В.Д. ЗИМнЕВ,                                                                                     
депутат Тюменской областной 
думы, региональный коорди-

натор проекта партии «Единая 
Россия» «Единая страна – 

доступная среда»                                                      

объявляетСя 2-й вСероССийСКий ежегодный лите-
ратурный КонКурС «герои велиКой победы-2016».

в целях сохранения и увековечения памяти о проявленном в годы вели-
кой отечественной войны героизме советских солдат и мужестве россий-
ских воинов, защищавших рубежи родины, а также военнослужащих, уча-
ствовавших в локальных войнах и военных конфликтах, для воспитания у 
подрастающего поколения чувства патриотизма и гордости за подвиги вои-
нов-героев, для сохранения военно-исторического наследия россии прово-
дится конкурс  на лучший литературный рассказ, очерк, стихотворение и 
песню эпического, исторического и военно-патриотического содержания. 
информация о конкурсе на сайте http://героивеликойпобеды.рф

организаторы КонКурСа
российское военно-историческое общество, министерство обороны рос-

сийской Федерации, министерство образования и науки российской Феде-
рации, министерство культуры российской Федерации, российская госу-
дарственная библиотека, издательский дом «не секретно»

Подарки от 
именинницы

в  день рождения партии – 1 де-
кабря – в тобольске  пройдёт 

единый день приёма граждан по лич-
ным вопросам.

– двери приёмной партии «еди-
ная россия» будут открыты для всех, 
с какими бы проблемами они ни об-
ратились, – проинформировала  ру-
ководитель общественной приёмной 
местного отделения партии, депутат 
городской думы Светлана журавлё-
ва.

тобольское местное отделение 
партии на протяжении многих лет 
реально доказывает свою успеш-
ность  конкретными делами, на-
правленными на решение разных 
задач. задачи эти ставит сама жизнь.  
анализ обращений показывает, что 
тоболяков больше всего волнуют 
проблемы  жилищно-коммунального 
хозяйства, социального обеспечения, 
медицинского обслуживания. неред-
ки обращения  по поводу трудностей 
с погашением кредитов, просьбы  о 
выдаче субсидий. замыкает пятёрку 
актуальных тем квартирный вопрос.

для приёма граждан по личным 
вопросам будет открыто несколько 
площадок: в 8 микрорайоне, дом №37 
(офис местного отделения партии), а 
также в мкр. менделеево и пос. Сум-
кино.  в работе приёмной примут уча-
стие как сам глава города владимир 
мазур, так и председатель городской 
думы андрей ходосевич,  депутаты.

по мнению Светланы  журавлё-
вой, опыт прошлых единых дней 
приёма показал – эффективность 
очень высока. 

– ведь он направлен не только на 
решение той или иной проблемы, – 
рассказывает она, – но одновремен-
но  позволяет повысить работу пар-
тийной структуры и органов власти, 
содействует выработке и принятию 
мер по продвижению значимых для 
города инициатив.

телефон  для предварительной 
записи 24-96-59.

Вера ХоХлоВА
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память встреча

наше всё

наталья ЮРЬЕВА
 Дарья ФЕДоТоВА

КоллеКтив нашей газеты продолжает полезную 
традицию – общение С первыми лицами города 
или Крупных предприятий в редаКции за чашеч-
Кой чая.

на этот раз в гости к журналистам «тобольской правды» пришёл пред-
седатель тобольской городской думы, депутат андрей ходосевич. и к чаю 
были, конечно, и конфетки, и бараночки, но вот разговор состоялся прямой. 
Как говорится, без сахара.

председатель думы ознакомился с историей старейшего печатного издания в 
регионе, с этапами развития газеты и значимыми достижениями редакционного 
коллектива, осмотрел мемориальный уголок памяти замечательного фотомасте-
ра юрия попова, с которым был связаны родственными узами.  

Состоялся обстоятельный разговор председателя думы и сотрудников га-
зеты. в первую очередь андрей ходосевич поблагодарил журналистов за 
приглашение на встречу.

– вашу газету читаю. вижу, что здесь трудятся люди, которые уважают и 
любят свой город, своих подписчиков. Спасибо вам за освещение вопросов раз-
вития нашего города, его достижений и недостатков, – высказался депутат.

поговорили и о том, что депутаты должны активней работать с местными 
Сми: это поможет им полнее представить объективную картину жизни города. 

ходосевич согласился с тем, что знакомство с городскими новостями из 
надёжного источника – часть депутатской работы, сразу наметив некоторые 
шаги в сторону газеты. 

далее пишущая братия спрашивала андрея ходосевича о причинах его 
прихода в думу, о его руководящей работе в управлении магистральных 
нефтепроводов, о возможности совмещать две ответственные должности, 
об отношении к критике. даже о спорте поговорили (наш гость увлекается 
волейболом)… в общем, разговор был не только продуктивным, но и за-
душевным.

Без сахара

С лёгкой руки ЖЗД
тобольСКие шКольниКи Стали победителями во 
вСероССийСКом КонКурСе «INNoKIds».

Конкурс состоялся в рамках IV московского международного форума ин-
новационного развития «открытые инновации». это крупнейшее в россии 
событие раскрывает тему будущего в жизни современного человека, эконо-
мики и общества. «InnoKids» – площадка для представления научно-техни-
ческих проектов школьников. 

тобольск на конкурсе представили обладатели «грантов Сибура», побе-
дители предметных олимпиад разного уровня Святослав алексеев и Сергей 
григоренко. Со Святославом мы уже встречались на страницах нашей газеты в 
рубрике «жизнь замечательных детей». и вновь сработала счастливая примета 
– все наши «замечательные» идут в гору на одном дыхании. Старшеклассники 
с проектами «робот – измеритель основных показателей жизнедеятельности че-
ловека» и «изучение разных сортов чая с целью определения количества кофеи-
на и возможности использования в качестве природных индикаторов» набрали 
максимальное количество баллов и стали победителями.

одарённые тобольские школьники получили возможность посетить фо-
рум и принять участие в трёхдневной просветительской программе с участи-
ем экспертов и спикеров форума.

Евгения лЕжнёВА

Победы можно 
планировать

Считают руКоводители организаций, объединён-
ных домом детСКого творчеСтва.

Сегодня педагоги готовятся к предстоящему конкурсу мини-грантов 
«Культурное наследие». и во время совещания они разобрали типичные 
ошибки, встречающиеся в проектах, а также проанализировали предостав-
ленные на конкурс работы. 

– полученный опыт поможет выстроить успешную защиту проектов, –
считает педагог-организатор ддт татьяна габрись. – также  участникам 
было предложено выполнить практическое задание, которое направлено на 
выбор определённой стратегии поведения – сотрудничества. методом проб 
и ошибок мы достигли нужного результата, после чего подробно разобрали 
каждое упущение.

так, пополнив свою методическую копилку новым упражнением, руководи-
тели детских организаций разошлись планировать свои предстоящие победы.

поминаем добрым Сло-
вом ниКолая бориСо-
вича… многие (очень 
многие) вСпоминают о 
том, что он привёл их в 
журналиСтиКу, что был 
наСтавниКом, приме-
ром для подражания.

я, к сожалению, этим похвалить-
ся не могу. профессию осваи вал 
самостоятельно – понемногу и как-
нибудь. но вот на работу в «тоболь-
скую правду» меня пригласил имен-
но николай борисович морозов. и 
по-другому быть просто не могло 
– пути наши пересекались издавна.

ученик мамы студент морозов 
приходил за книгами, что-то наспех 
конспектировал, устроившись на 
углу табурета в крохотной кухне на-
шей, пытался как-то играть со мной, 
детсадовцем в ту пору.

дом наш был в сотне метров от 
редакций «Советской Сибири» и 
«тобольской правды». и молодой 
журналист морозов не раз забегал 
по пути с работы, на работу – пока-
зывал свои тексты, интервьюировал 
кого-то из соседей, помогал даже, 
было дело, папе дрова колоть.

Мы с вами где-то встречались

в общем, встречались часто… и 
потом, когда шестнадцатилетний 
оболтус Карасиер, пренебрёгший 
филологией и ставший строителем, 
придя домой, рассказывал взахлёб о 
замечательных «мужиках из брига-
ды», мама спокойно (но с умыслом, 
конечно) советовала: «ты напиши про 
кого-нибудь очерк, а я Колю попрошу, 
чтобы в «тоболке» напечатали».

я не написал тогда ничего… но 
спустя шестнадцать лет профессия 
догнала меня. а ещё через неко-

торое время маститый журналист, 
главный редактор главной городской 
газеты сказал: «неплохо у тебя по-
лучается, давай-ка к нам».

поработать вместе долго не при-
шлось. николай борисович был уже 
серьёзно болен и оставил пост глав-
ного редактора, став директором то-
больского дома журналистов… но 
его активность и жизнелюбие пора-
жали меня до самого финала.

Коллеги шушукаются – плохо 
николаю борисовичу, в тюмени 

он, в больнице… время проходит, и 
вдруг… Кто это прохладным осен-
ним вечером краснеет курткой на за-
падной трибуне стадиона «тобол»?

– здрасьте, николай борисыч. Как 
здоровье?

– да ничего. встал. две игры вот 
пропустил – как наши бегали?

и не раз он так меня удивлял. и не 
два… и уже стало казаться – так бу-
дет всегда. ну или ещё очень-очень 
долго. ведь если человек не сдаётся, 
то недуг должен отступить.

нет. не пришёл нынешним летом ни-
колай борисович на стадион. и в доме 
журналистов было как-то пусто… те-
перь он окончательно осиротел. 

земная жизнь этого удивительно-
го человека завершилась. началась 
другая… и если там, за краем, что-
то есть, то встретятся в этой сияю-
щей дали коллеги – Фарит шахов, 
виктор горохов, юрий попов, ни-
колай морозов. пошутят мужчины, 
по рюмочке примут, сходят в театр 
и на футбол (там тоже наших не-
мало). а потом и газету издавать 
начнут… главный редактор у них 
теперь есть.

Дмитрий КАРАСИЕР

первого оКтября 2015 
года я в очередной раз 
поздравил ниКолая 
бориСовича морозо-
ва С днём рождения. 
больше этого Сделать 
не Смогу, потому что 
в том мире, в Который 
он ушёл от вСех наС 
в Свои 68 лет, голоСа 
моего не уСлышит…

наши журналистские дороги 
впервые обозначились  теперь уже в 
непостижимо далёком и невозврат-
ном 1974 году. Какое-то время они 
тянулись на удалении друг от друга: 
я часто и много слышал об успехах 
тобольского журналиста морозова, 
мельком встречался с ним в тюмени 
на различных семинарах-курсах. а 
потом дороги наши сблизились до 
расстояния вытянутой руки – на-
столько, сколько нужно для крепко-
го дружеского рукопожатия.

Когда в 1983-м я перешёл на ра-
боту в сектор печати отдела про-
паганды и агитации обкома КпСС, 
а позже в комитет по печати облис-
полкома, администрации области, 
наши отношения не претерпели ни-
каких изменений – остались такими 
же ровными, деловыми и дружески-
ми. и это во многом благодаря ха-
рактеру николая борисовича. он не 
выказывал ни грамма подобостра-

Морозов: таким он нам запомнится
стия, не пытался в чём-то угодить: 
морозов оставался прежним – сдер-
жанным, отзывчивым, целеустрем-
лённым и надёжным. и похвалу, и 
критику он встречал-воспринимал 
одинаково спокойно, с достоин-
ством; лучики славы от него не от-
ражались – они тонули в нём, каза-
лось, их и вовсе не было.

при всей его страстной любви к 
«тобольской правде» морозов ни-
когда не зацикливался только на её 
интересах. он выстроил добротные, 
крепкие мосты с администрацией 
города, со всеми редакторами рай-
онных газет, с политическими пар-
тиями, Союзом журналистов рос-
сии, с читателями – он был вхож ко 
многим, его там ждали и привечали.

…Когда наконец-то пришло дол-
гожданное время и возможность для 
технического переоснащения и мо-
дернизации тобольской типографии, 
где печаталась «тоболка», николай 
борисович внёс ряд изменений и 
дополнений в организацию работы 
редакции, и новое дело прижилось 
без заминки. часть из наработанно-
го в тобольске впоследствии была 
успешно применена в ишиме, ялу-
торовске, тюмени.

оставив должность редактора «то-
больской правды», николай борисович 
не сел, как говорится, на завалинку, а 
возглавил новое дело – только что соз-
данный тобольский дом журналистов.

а наши встречи продолжались, 
хоть и стали редкими. морозов мно-
го лет неизменно входил в состав 
жюри межрегионального конкурса 
«православие и Сми». николай бо-
рисович разбирал статьи, репортажи, 
телерадиопередачи, как говорится, по 
косточкам: приводил удачные фразы 
из публикаций, восхищался умело на-
бросанным порт ретом героя зарисов-
ки или серией фотографий. чувство-
валось, что он не смотрел публикации 
бегло и по диагонали, а досконально 
вчитывался в каждый материал.

часто сокрушался, с горечью в 
голосе критиковал написанное-уви-
денное коллегами. но никогда не 
говорил: «а вот мы писали», имея 
ввиду журналистов «тоболки» и свои 
собственные публикации, он просто 
высказывал точку зрения проФеС-
Сионала.

однажды после такого очередного 
разговора я предложил:

– а давай создадим мастер-класс 
для молодых журналистов. будем 
собирать их в тобольском доме жур-
налистов, и ты станешь рассказы-
вать им о своём творчестве, о твор-
честве твоих коллег, о том, как ты 
с ними искал, находил и переносил 
на газетные страницы новые темы, 
как организовали массовую работу, 
создавая на строящемся нефтехиме 
рабкоровские посты, как добивались 
системности подачи рубрик. и это 

новое дело так и назовём: «мастер-
класс николая морозова». ты же сам 
видишь: молодым журналистам про-
сто необходима помощь в становле-
нии, в овладении словом, в уважении 
к газете. морозов пристально посмот-
рел на меня и сказал: «Сделаю».

не сделал. не успел, впервые на 
моей памяти.

…Кажется, только вчера элегант-
ный, приветливый, улыбающийся 
морозов встречал журналистов, 
приехавших в тобольск из разных 
регионов россии на акцию «Со-
гретые Сибирью». рассказывал им 
о детских домах, созданных и ра-
ботавших в городе в годы великой 
отечественной войны, показывал 
улицы, на которых эти дома стоя-
ли, называл фамилии директоров, 
воспитателей. таким он и останет-
ся в памяти: открытым и эрудиро-
ванным, деятельным и скромным, 
обязательным и компанейским, 
готовым каждому протянуть свою 
крепкую и надёжную руку.

К величайшему сожалению, я не 
смог проводить николая борисовича 
в последний путь, не бросил горсть 
земли в его могилу, не сказал добрых 
слов в его память. да и вряд ли смог 
бы их сказать: голос мой задавили бы 
слёзы по безвременно ушедшему от 
нас человеКу, редаКтору, жур-
налиСту.

Иван КнАпИК

в вечернем тобольСКе 
ярКо СветятСя оКна 
домов, по улицам ещё 
гуляют С детьми, на 
СКамейКах Сидят влюб-
ленные, Спешат домой 
поСле работы уСталые 
горожане. вСё, КаК вСег-
да. мир не вздрогнул 
и не перевернулСя от 
того, что умер мой хо-
роший друг, наСтавниК 
и Коллега.  и я не буду 
СтаратьСя пиСать идеа-
льный портрет челове-
Ка на Фоне Смерти.

большую часть жизни он жил в сво-
ём времени и был им востребован.

вспоминаются, как в кинохрони-
ке, отдельные моменты (может, и не 
самые главные) более тридцатилет-
ней давности. 

СТоп-КАДР.  ниКолай 
бориСович ещё заме-
Ститель редаКтора. на 
Столе у него не Самый 
лучший материал на-
шего СотрудниКа. не 
называя автора, он С 
выражением, очень теа-
трально, читает вСлух 
почти «беССмертный 
опуС». вСе, проСтите, 
ржут, незадачливый Кор-
реСпондент КраСнеет, но 
потом тоже начинает 
хохотать и берёт Своё 
произведение на пере-
делКу.  обид КаК-то не 
было…
в 1983-м морозов возглавил га-

И это все о нём
зету.  через год «тобольская правда» 
стала рентабельной, и через год же её 
тираж увеличился почти на три 
тысячи экземпляров. Как?  умение 
чувствовать время, умение работать 
с людьми, умение требовать от каж-
дого по способностям. Кого-то про-
щать, а кого-то «ставить к стенке».

СТоп-КАДР. в начале 80-х 
горКом партии решил 
провеСти аттеСтацию 
журналиСтов. в КомиС-
Сии был один выСоКо-
поСтавленный работ-
ниК, имевший «большой 
зуб» на двух наших Кор-
реСпондентов за их, КаК 
он выражалСя, антипар-
тийные материалы. на 
начало он опаздывал 
– то ли Совещание, то 
ли ещё что… ниКолай 
бориСович Сделал таК, 
что опальные наши 
СотрудниКи аттеСта-
цию прошли первыми. 
и ничего не СлучилоСь. 
вСе оСталиСь на Своих 
меСтах. КаКие разборКи 
были потом С редаКто-
ром – иСтория  умалчи-
вает.  

в 80-е и начале 90-х газета на-
бирала вес, тираж и уважение чита-
телей. журналисты не занимались 
компиляцией, они «плясали» от 
факта, места действия. писали о 
том, что волновало горожан именно 
в то время. проблемы косторезной 
фабрики, разоблачение сутяги и 
анонима  – ольга игнатова, актуаль-

ные вопросы науки и образования – 
владислав прибыльский, культура и 
бескультурье – елена трифонова, «не 
все гладко на нхК»  – николай баль-
чугов, аналитические материалы о 
медицинских проблемах –  людмила 
николаева, резко критиковала жКх 
раиса половинко. этот список мож-
но продолжать и продолжать. глав-
ное, не было страха, все знали –  за 
спиной редактор, который не даст 
свершиться несправедливости.

СТоп-КАДР. очередная 
награда газете С де-
нежной премией. ( а их 

в Своё время было 
много). морозов де-
лит её между вСеми 
СотрудниКами, не 
забывая ниКого. под-
чёрКивает: мы – Кол-
леКтив, вСе работаем 
на результат.
да, был коллектив, что называет-

ся, и в горе и в радости все вместе.
это всё о нем, о нашем самом 

главном редакторе николае борисо-
виче морозове. будем помнить?!

надежда КАЙГоРоДоВА

Покрутить баранку
Смогли шКольниКи, побывавшие С эКСКурСией в 
тобольСКом патп.

Специалисты отдела профориентационной работы комитета по делам мо-
лодёжи вновь активно взялись за своих подопечных. одно из мероприятий 
программы «прикоснись к профессии» проходило на территории пассажир-
ского автотранспортного предприятия.  

Как отметила начальник профориентационного отдела ирина данилова, 
желающих принять участие в мероприятии оказалось так много (70 юношей 
из разных школ), что его пришлось проводить в два этапа.

наталья бублий, заместитель директора патп по кадрам, провела экскур-
сию по музею предприятия. после подростки прошли на территорию, где их 
встретили начальник ремонтно-механических мастерских александр мель-
ник и начальник производственно-технического отдела артём оськин. они 
рассказали ребятам о профессиях водителя, механика, автослесаря. началь-
ник автоколонны андрей Фомин продемонстрировал особенности вождения 
первых автобусов, работавших в нашем городе, сравнив их с современными. 
после чего желающим была предоставлена возможность занять место во-
дителя, что было воспринято подростками с радостью.

лада лИСоВА
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редактор дмитрий Карасиер 25-36-14
ответственный секретарь алла макарова 24-98-33
Социальные проблемы анна щербинина 25-78-77
Строительство и жКх вера хохлова 25-93-85
местное самоуправление, правопорядок Светлана Сураева 24-35-34
экономика и промышленность раиса половинко 24-52-79
образование, молодёжная политика
Культура и туризм

наталья олесова
марина милова

24-36-47
24-35-34

бильд-редактор дарья Федотова 24-35-34
отдел продаж марина галимзянова 25-97-85
дизайн и вёрстка ольга узерина, динара беркутова 25-96-43

Корректор наталья новикова
бесплатные объявления динара беркутова 25-96-43

в редакции газеты «советская сибирь» ведёт 
приём граждан юрисконсульт андрей лонгортов. 

Запись по тел. 8-904-490-13-80, каб. 8

Консультации по гражданским, семейным, 
трудовым и иным спорам. Арбитраж

ТРЕБУЮТСЯ 
ìîíòàæíèêè 

òðóáîïðîâîäîâ, 
ñâàðùèêè. Âàõòà

8-932-320-56-67

ПРОДАМ 
аппарат по продаже бахил «Бахилыч» 

с функцией выдачи сдачи, приёмом 
монет и купюр.

 8-922-483-75-23.

Помощь 
в получении 
образования.
  8-922-208-00-50

 8-919-959-01-62

УГОЛЬ 
с доставкой

8-912-077-97-99

Продаю 
ГРЕЧИШНЫЙ мёд 
прямо с Алтайской 
пасеки, от пчеловода. 
1 ЛИТР 500 РУБЛЕЙ.

Чистка подушек 
у вашего дома

Выезд по району
 8-952-676-80-60

ПРОДАМ
новый дом с участком 

10 соток в с. Абалак,  
рассмотрю варианты 

обмена 

 8-904-490-13-80

ооо «запСибнефтехим» информирует о  проведении  общественных обсуждений   пред-
варительных материалов оценки воздействия на окружающую среду  (овоС)  намечаемой 
деятельности по проекту  «Западно-Сибирский комплекс глубокой переработки углеводо-
родного сырья (УВС) в полиолефины мощностью 2,0 млн тонн в год с соответствующими 
объектами общезаводского хозяйства (оЗХ). объездная дорога у станции Денисовка. Уча-
сток №3 (обход РИп СГ-Транс)».   проектируемая объездная дорога предназначена распреде-
лить транспортные потоки в месте перехода автодороги «ш-2» от четырехполосной проезжей 
части к двухполосной, повысить транспортно-эксплуатационное состояние существующей 
подъездной дороги к промышленным предприятиям, а также создать альтернативный вариант 
подъезда к строящемуся комплексу и населенным пунктам верхние аремзяны и октябрьский. 
участок нового строительства трассы  объездной дороги, как и реконструируемый участок су-
ществующей дороги,  расположен  в промышленной зоне г. тобольска.  Компания приглашает 
принять участие в общественных обсуждениях, ознакомиться с материалами овоС намеча-
емой деятельности, оставить свои комментарии и вопросы в организованных центрах сбора 
информации.

С 10 ноября  2015 года  начнет работу общественная приемная в  администрации города 
тобольска, расположенная  по адресу:  г. тобольск, ул. аптекарская, д.3, 1 этаж, каб. 112. часы 
работы: будние дни – 8.45-18.00, перерыв на обед с 13.00 до 14.00.

С предварительными материалами овоС можно ознакомиться  в  общественной приемной 
в здании администрации города тобольска  по адресу: г. тобольск, ул. аптекарская, д.3, 1 этаж, 
каб. 112, в будние дни с 8.45 до 18.00, перерыв на обед с 13.00 до 14.00.

вопросы и комментарии в связи с рассматриваемой компанией возможностью реконструк-
ции   существующего участка  и строительства нового участка  объездной дороги  в районе 
железнодорожной станции денисовка на территории  промышленной зоны г.  тобольска  можно 
также направить на горячую линию ооо «запСибнефтехим» по вопросам  охраны окружаю-
щей среды  по электронной почте  ZS2-eco@sibur.ru  и горячую линию тобольской промыш-
ленной площадки по телефону  (3456) 27- 77-17, функционирующую с 15 июля 2015 г. 

 заседание общественных обсуждений по материалам  овоС  состоится  10 декабря 2015 г.  в 
17.30 в зале заседаний Т обольской городской думы по адресу: г. Тобольск,  ул. С. Ремезова,  
д. 24, 5 этаж.

опАСнАЯ ИГРА
мало кто, в основном мальчишки, не занимался в минувшие 60-80 годы увле-

кательным занятием – запуском воздушных змеев в голубую синь неба. Казалось 
бы, в наше время, когда подростки увлечены интернетом и всякого рода сопут-
ствующими гаджетами, былое увлечение ушло в прошлое.

однако и сейчас находятся энтузиасты-романтики, которых завораживает кар-
тина летящего в небесах рукотворного летательного аппарата – воздушного змея. 
вот и 6 октября текущего года, прямо с утра – около 9 часов, неустановленная 
детвора, предположительно из ближайшего населённого пункта, решила запу-
стить воздушного змея.

всё бы хорошо, но мероприятие омрачилось следующим: оторвавшийся воз-
душный змей, пролетев некоторое расстояние в воздушном потоке, упал на про-
вода воздушной линии (Bл) электропередачи напряжением 110 тысяч вольт (110 
киловольт). в результате Bл отключилась от защиты и на некоторый период вре-
мени питаемый ею объект мог бы остаться без напряжения, то есть произошёл 
сбой в работе электросетевого хозяйства. благо объект питался по дублирующей 
линии.

понадобилось время для поиска причин отключения – обхода линии ремонт-
ной бригадой на вездеходной технике и снятия воздушного змея с Bл. то есть 
был нанесён экономический ущерб сетевой организации. всему виной – детская 
шалость.

а ведь если бы змей, запускаемый вблизи вл, не оборвался, то могла бы слу-
читься беда. через крепление змея высоким напряжением могли бы быть пораже-
ны дети, запускавшие его.

УВАжАЕМЫЕ РоДИТЕлИ, пЕДАГоГИ, ВоСпИТАТЕлИ!
нАУЧИТЕ ДЕТЕЙ 

не подходить к трансформаторным подстанциям и другим электрическим 
устройствам энергоснабжающих организаций;

не перелезать через ограждения этих объектов;
не влезать на опоры линий электропередачи;

не делать набросы на провода;
не разбивать изоляторы;

не отКрывать лестничные электрические щиты и вводные устройства в 
жилых домах и других зданиях;

не запуСКать воздушных змеев и не уСтраивать игры 
вблизи электрических сетей и устройств.

РАЗЪЯСнИТЕ ДЕТЯМ 
опАСноСТЬ поРАжЕнИЯ ЭлЕКТРИЧЕСКИМ ТоКоМ 

ЗАЩИТИТЕ ДЕТЕЙ оТ нЕСЧАСТнЫХ СлУЧАЕВ

Администрация Тобольского Тпо филиала Ао «Тюменьэнерго»-
«Тюменские распределительные сети»

муниципальное  автономное  дошкольное  образовательное  учреждение 
«детский сад комбинированного вида № 7» г. тобольска (огрн 1077206003401, 
инн 7206037173, Кпп 720601001, место нахождения: 626150, российская Феде-
рация, тюменская область, город тобольск, 

4 микрорайон, дом № 51) уведомляет о том, что 02 ноября 2015 года адми-
нистрацией города тобольска (распоряжение от 02.11.2015года № 2008) принято 
решение о реорганизации муниципального  автономного  дошкольного образова-
тельного учреждения «детский сад комбинированного вида № 7» г. тобольска в 
форме присоединения к нему муниципального автономного дошкольного образо-
вательного учреждения «детский сад общеразвивающего вида с приоритетным 
осуществлением художественно-эстетического развития детей № 38» г. тоболь-
ска, (огрн 1077206003049, инн 7206036966, Кпп 720601001, место нахожде-
ния: 626150, российская Федерация, тюменская область, г. тобольск, 4 микро-
район, дом № 49), муниципального  автономного  дошкольного образовательного 
учреждения «детский сад комбинированного вида № 42» г. тобольска (огрн 
1077206003192, инн 7206037078, Кпп 720601001, место нахождения: 626150, 
российская Федерация, тюменская область, город тобольск, 8 микрорайон, № 33).

требования кредиторов могут быть заявлены в течение 30 дней с момента по-
следнего опубликования настоящего сообщения по адресу: 626150, российская 
Федерация, тюменская область, город тобольск, 4 микрорайон, дом № 51 тел: 8 
(3456) 25-30-87.  E-mail: detsad7@mail.ru

муниципальное автономное дошкольное образовательное учреждение «детский сад ком-
бинированного вида № 42» г. тобольска (мадоу «детский сад комбинированного вида № 
42» г. тобольска, огрн 1077206003192, инн 7206037078, Кпп 720601001, место нахожде-
ния: 626150, российская Федерация, тюменская область, город тобольск, 8 микрорайон, № 
33, директор олюнина Светлана александровна, e-mail: tobolsk42@mail.ru. buh42buh@yandex.
ru, тел: 8(3456)259-988) уведомляет о прекращении своей деятельности путем реорганизации 
в форме присоединения к мадоу «детский сад комбинированного вида № 7» г. тобольска 
(огрн 1077206003401, инн 7206037173, Кпп 720601001, место нахождения: 626150, рос-
сийская Федерация, тюменская область, город тобольск, 4 микрорайон, дом № 51, директор 
хорошева Светлана Сергеевна, е- mail: detsad7@mail.ru. тел: 8(3456)25-30-87).

Уведомление
маоу «Средняя общеобразовательная 

школа № 2» (огрн 1027201297705, инн 
7206010326, Кпп 720601001) уведомляет 
о реорганизации в форме присоединения 
к маоу «Средняя общеобразовательная 
школа № 2»  мадоу «детский сад № 21» 
(огрн 1077206003050, инн 7206036959, 
Кпп 720601001), место нахождения: тю-
менская область, город тобольск, микро-
район иртышский, улица надежды, дом 2.

требования кредиторов могут быть 
предъявлены не позднее 30 дней с даты 
последнего опубликования уведомления 
о реорганизации по адресу:  626109, тю-
менская область, г. тобольск, мкр. иртыш-
ский, ул.железнодорожная, д.5, тел. (3456) 
33-23-96,  sch-2tob@mail.ru

утверждаю  
директор

общества с ограниченной ответственностью  «Сибиряк-центр»»
 _______________С.м. Степанова

«30» октября 2015 года
 общество с ограниченной ответственностью

«Сибиряк-Центр»
пРоЕКТнАЯ ДЕКлАРАЦИЯ

по строительству   жилого дома на земельном участке по адресу:
россия  г.тобольск, микрорайон 7а

Информация о застройщике
1. наименование застройщика:  общество с ограниченной ответственностью  

«Сибиряк-центр»
 внести изменения в п.6 
6. Информация о финансовом результате текущего года, размере кредитор-

ской, дебиторской задолженности по состоянию на 30.09.2015г. 
Финансовый результат 4136 тыс. руб.
Кредиторская задолженность 10686 тыс. руб.
дебиторская задолженность 2175 тыс. руб.

директор ооо «Сибиряк-центр» С.м. Степанова

об итогах работы Тобольского подразделения отдела госконтроля по Тюменской 
области нижнеобского территориального управления 

Росрыболовства за 9 месяцев 2015 года
за 9 месяцев сотрудниками тобольского подразделения отдела госконтроля на водоёмах 

тюменской области в тобольском, уватском, вагайском районах проведено 66 рыбоохранных 
рейда, в результате которых выявлено 265 нарушений законодательства. проведено 15 со-
вместных контрольных мероприятий с правоохранительными органами на маршрутах транс-
портировки, в местах хранения и реализации вбр. наложено 408,2 тыс. рублей штрафных 
сумм и взыскано 327,4 тыс. рублей. предъявлено 207,37 тыс. рублей исковых сумм, взыскано 
с учётом прошлых лет 184,1 тыс. рублей. у нарушителей задержано 1,402 тысячи единиц 
запрещённых орудий лова и 68 транспортных и плавательных средств, 852,5 килограмма не-
законно добытых водных биоресурсов. в правоохранительные органы передано семь матери-
алов для возбуждения уголовных дел по ст. 256, ст.258.1 уК рФ.

на 66-м году ушла из жизни патликова Мария Григорьевна, проработав-
шая в сфере назначения пенсий более 30 лет. навсегда в нашей памяти она 
останется понимающим и отзывчивым человеком. 

Коллектив и администрация Управления пенсионного фонда выражают 
искренние соболезнования семье и близким покойной.

Татьяну Геннадьевну Малиновскую 
поздравляем с юбилеем!

Светлых, безоблачных дней
И бесконечной удачи!
Пусть будет жизнь веселей,
Радостнее и прекрасней.
Дом украшают цветы,
В сердце поселится счастье –
Нежности и доброты
В этот чарующий праздник!

С любовью, мама и вся наша семья

«Мягкое золото Югры» 
закупает шкуры соболя, крупный  
- от 4000 до 6000 руб. Надбавка 
за седые шкуры. Куницу, ондатру, 
лисицу – дорого! Предлагаем кап-
каны всех типов по цене завода. 
Приглашаем к сотрудничеству 
оптовиков. Требуются заготови-
тели пушнины в вашем районе.

Телефоны 8-983-117-66-10, 
8-913-682-80-40

за поСледние 100 лет 
запад не раз пыталСя  
Сбить наС С ног раз-
личного рода СанКция-
ми. да тольКо роССии 
ползать вСегда Крылья 
мешали. и взлетала  
она, матушКа, К новым 
выСотам напереКор 
врагу.

«распрабабкиной техники скиды-
вай хлам» – призывал в 1929 году 
владимир маяковский. да и как 
иначе было обрести экономическую 
независимость, если  за предыдущие 
годы войн  и революций оборудова-
ние заводов износилось и устарело. 

Родина сгущёнки
в 1926-1932 гг. наш край  входил 

в состав  уральской области, где за 
исключением  большого урала пре-
обладало сельское хозяйство. только 
в  тюмени имелись сравнительно 
крупные предприятия: заводы «ме-
ханик», «угольник», «Красный ок-
тябрь», спичечная фабрика «пламя». 

«механик» получал станки из 
швеции, англии и австрии, краси-
тели английские и американские. а 
сколько же таких «механиков» было 
по стране, и столько золота нужно 
было на приобретение оборудова-
ния! в начале 30-х годов запад по-
разил жесточайший экономический 
кризис, и цена на станки взлетела. 
поэтому во второй пятилетке было 
решено перейти к производству соб-
ственной техники. 

4 февраля 1932 года тюменская 
газета «Красное знамя» сообщила: 

Импортозамещение по-советски
«Коллектив завода «механик» го-
товится к выпуску станков, которые 
будет поставлять не только заводу 
«Красный октябрь», но и знамени-
тому «магнитстрою». Станки сто-
ят в 2 раза дешевле американских. 
Спичечная фабрика «пламя», кото-
рая выросла до фанерокомбината, 
получала новенькие станки «ярос-
лавки» вместо германских «олек».

Строились в те годы и государ-
ственные предприятия пищевой 
промышленности. в 1932 году всту-
пил в строй самый крупный  в стра-
не Ситниковский завод сгущённого 
молока производительностью в че-
тыре миллиона банок.

техническое перевооружение 
требовало больших средств. инвес-
тиции только по заводу «механик» 
выросли в 4 раза, тобольской судо-
верфи – в 2 раза. тогда-то и появи-
лись памятные старшему поколению 
облигации внутреннего займа. Сна-
чала на индустриализацию, потом 
на послевоенное восстановление. у 
кого-то они до сих пор хранятся в 
заветных шкатулочках. одну как па-
мять о родителях храню и я.

Дела артельные 
в грохоте великих строек скром-

ные артели ушли в тень. но именно 
они кормили и одевали людей, обе-
спечивали занятость населения, не 
требуя от работника высокой квали-
фикации. государственные дотации 
они почти не получали, сырье изы-
скивали на месте.

перелистав «тобольскую прав-
ду» тех лет, насчитываем более 20 
артелей. так, «верёвочник» освоил 

производство прочной продукции из 
крапивного волокна, отходы шли на 
подошвы для пимов. в «замшевике» 
обрабатывали не только оленьи шку-
ры, но и кожу гагары и даже налима. 
высочайшего качества замша шла 
даже на экспорт.

тоболяки жили скромно, вещи по-
купали редко, чаще ремонтировали и 
перешивали. а обращались для этого 
в артель «труженица». а когда реша-
лись на пошив костюма или пальто, 
шли в ту же артель по ул. немцова, 
8 к науму ароновичу эппельбауму. 
знали, что этот политссыльный – ма-
стер от бога.

на ул. вершина, 9 работала артель 
«мебельщик». здесь мастерили ам-
барные лари, столы, горки и этажерки. 
жители большой Сибирской с утра 
вдыхали аппетитные запахи сдобы, 
плывущие из цехов артели «вторая 
пятилетка» (директор Филиппов).

здесь же часто можно было встре-
тить женщин с корзинами черники и 
малины, брусники и клюквы. дары 
природы в артели закатывали в бан-
ки, не применяя ни консервантов, ни 
загустителей. тоболяки помнят, что в 
этих цехах расположился достойный 
приемник артели  горпищекомбинат. 

держала марку артель косторе-
зов. они «выполнили отреставри-
рованный заказ – подарок наркому 
т. микояну – две шахматные доски 
с  фигурами и по заказу тобольского 
горсовета именные брошки с имена-
ми участниц лыжного перехода из 
москвы в тобольск». («тобольская 
правда», 28.01.36).

Кроме артелей услуги населению 
оказывали кустари-одиночки. чаще 
всего в тобольске кустарничали 

крестьяне, бежавшие от коллекти-
визации, и ссыльные. парикмахер 
пармен багратионович буадзе, сте-
кольщик гирша мейерович водо-
возов, портной иссер янкелевич 
Святол и др. все они ежемесячно 
ходили отмечаться на ул. Семако-
ва, 2 в нКвд, были лишены права 
переписки, но относительно сво-
бодны. пока…

Что посеешь…
и в годы войны артели продолжа-

ли работать на благо людей и фрон-
та. небольшие предприятия быстро 
перестраиваются. и вот уже артель 
«большевик»  выпускает мыло 
без жиров (сырьём служит сосно-
вая живица), которое, однако, даёт 

обильную пену, сообщает «тоболь-
ская правда» (5.03.1943 год). 

омторг обязывает свои  филиа-
лы  (ул. Сталина, 11) заниматься 
не только торговлей, но и произ-
водством. в тобольске налаживают 
выпуск пуговиц из пластмассы, для 
чего «у населения скупаются ста-
рые  патефонные пластинки по цене 
3 руб. за кг. принимает продавец 
т. шахматова в универмаге № 1 (ул. 
Сталина, 1)» – читаем в «тоболь-
ской правде» (12.01.1943 год).

артель «мебельщик» к 1 сентяб-
ря поставила в магазины Когиза 
«тысячу пеналов, 20 тыс. линеек и 
ручек». на «труженице» освоили 
трикотажную детскую одежду. не 
осталась в стороне и упомянутая 
выше «вторая пятилетка», которая 

через газету дала объявление: «у 
частных лиц и организаций закупа-
ем шиповник по 5  руб. за кг. 25% 
суммы отоваривается  хозяйствен-
ный мылом». («тобольская правда», 
17.08.1943 год). С этой целью ом-
торг открыл шесть приёмных пунк-
тов. а сушёный шиповник отправля-
ли в госпитали.

можно  сказать, что ни  одна из 
тобольских артелей не осталась в 
стороне. умение жить, опираясь на 
свои силы и ресурсы, пригодилось 
и в послевоенное лихолетье, когда 
восстанавливать народное хозяйство 
вновь пришлось в условиях санкций 
и политического давления. может 
ли оно пригодиться сегодня? в  на-
роде говорят: «учиться всегда при-
годится».

Спичечная фабрика Логиновых, Тюмень, фото Т.К. Огибенина, 1913 г.

РАСПРОДАЖА 
женской одежды  50 %
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